コミュニティの活

一環として、 豊橋市が進める「市民協働推進計画」 機能が充実されます 校区市民館のコミュニティセ

す。最近では「市民協働」というテーマで市 民が活動する場面が増えてきま 教育の場であるとともに、 の場として重要な役割を担っていま 内には49の校区市民館が 地域コ 社会

校区市民館のより一層の活用が求められ 活動を更に活力あるものにするために、「自ら考え、行動する」私たち自治会の ています

されれば、新しい情報共有のツ各地域でそれぞれのホームペー 位置付けられています や市民活動団体が、 ネットなどの設備が順次整備され、将来、 づくり活動を進められる場所となるよう ことが期待できます 今後の校区市民館は、 これまで以上にまち 。パソコン・ 地域の各 ムページが開設 ルとなる 団体

さんも大いに利

身近になる校区市民館を皆



重要な活動拠点 (写真は津田校区市民館)

市自治連合会ホームページ 21年

ページを開設しま 成21年10月に自治連合会の ホ

発信しています 市内の自治会一覧や活動について情報

ら推薦されるクイ また、 豊橋まつり ンを紹介する予定で Ó 時期には 各校区か

ら8千 ので、ぜひご覧ください。 た。今後も内容を充実させてまいら8千件を超えるアクセスがあ 10月の開設から2月末までに、 皆様か ります ŧ





加入案内チラシがダウンロード

http://www.toyohashijichiren.jp/

ホームページアドレス

を選出 市民

平成21年度 豊橋市自治連合会事業報告

重点推進事項

4階)に移ります

日より市民協働推進課内(市役所西館

設置されていましたが、

|置されていましたが、平成22年4月1||自治連合会事務局は広報広聴課内に

青少年健全育成会を中心にパトロ

総合防災訓練への参加(9月) 地震等災害から市民を守るまちづくり 地震等災害から市民を守るまちづくり

いかがでしたでしょう

いる「自治連合会だより」ですが、

今回は

わかりやすくお伝えするために発行多分野にわたる自治会活動を、皆

皆様に

と

集 後

記

◇ 5 月 30 日(ゴミゼロの日)と11

五

(市民の 日)を中 心に530運動および口の日)と11月11日

ました。

しましたが、

無事に発行することができ

た紙面にまとめるのに編集委員一同苦労

掲載したい話題が数多く

あり、

限られ

六

(10月~12月) (10月~12月)

六 五 四

できます

O BHRIZI OBS. P. OURS. P. OURS

Q,

市民協働推進

脚推進課内に移ります

◇市民館を拠点に地域のコミニティ活動の実施(年間) の実施(年間) ◇交通安全市民運動の推進 交通安全街頭立ち番の実施(年間) 交通安全街頭立ち番の実施(年間) 交通安全街頭立ち番の実施(年間) ◇防犯活動の推進(年間) ◇防犯活動の推進(年間)

>非行防止活動と明るい家庭づくりの実践の実施

兀

美しく住みよい緑のまちづくり地域防災講習会の開催(年間)

○資源、エネルギーを大切にするための明日の快適な暮らしのために明日の快適な暮らしのために要市憲章の実践と啓発

しでも多くの方々に自治会活動を知って

この「自治連合会だより」を通して、

少

ただければ幸

一 受託業務の実施(年間) 一般推進事項

豊橋まつりへの参加(10月) 豊喬とう 会託契約を締結 委託契約を締結 委託契約を締結 で記契約を締結

◇各校区自治会よりク

あい運動などへの協力

ホームページの開設自治会活動の活性化の促進自治会活動の活性化の促進

夏目章一 川崎倫生

小柳津智昭







自治連合会長あいさつ

「つなげ住民の絆 ひろがれ地域の輪」

月23日(火)、ライフポ メインテーマを表題のように掲げ、 とよはしにおいて開催されま 本年度の定期大会は平 成21年 6

豊橋市自治連合会長 高 木

繁

副会長

佐藤 庄一

ることが、この大会の中で示された提言「21定期大会」において具 の絆と、それに伴う安全・安心のまちづくりを実現する輪の力で 注目され始めています。そんな中、 に確認されま 自治会の役割が明確になり、 行政、地域との協働意識のあり 自治会の本来の目的は、地域住民 方が あ

副会長

鈴木 孝治

市民協働推進課内 TEL 51-2482(平成 22 年 4 月 1 日より)

提言「21定期大会」として示された5項目は次のとおりです。

① [自治会]

へと名称を速やかに変更



豊橋市自治連合会 平成 22 年 3 月 29 日発行

かって、

一歩ずつ前進してまいりました。

び20年度に自治会運営の実態調査を行いましたが、

自治会3年

なる本年度は、この調査結果で明らかとなった様々な課題の解決に向

層の増加などの要因が重なって、様々な課題を抱えております

した。また、市民館を拠点とした地域のコミ活動を広く伝える広報媒体の一つとしてスター

自治連合会ホームページの開設はその一つであり、

③自治会加入率の向上

を切ることができま

豊橋市が進

8

私たち自治会の

⑤各種関連団体との連携 割し、地域住民全員参加による自治④組織や事業を見直し合理化策を検 状が贈呈されま 町自治会長を退任された方々に感謝 た平成20年度をもって校区自治会長、 町自治会長として活躍された方々、 会運営を目指す 豊橋もったいないプロジェク 最後に、佐原光一市長の また、永年にわたり 校区自治会長、

ま

今 ーワードは『環境』〉

た約40分間の講演があり、 と題し、市政への施策の原点となる想 市民への考え方や行動の促進を願っ

地域の皆さんの一層のご理解とご協力をお願い申

あいさつとさせていただきます。

ち自治連合会は全員一丸となり

よき住民自治のために取り

上げまして、

る市民協働によるまちづくりにも寄与するものと考えており を、これまで以上に行ってきました。これらはいずれも、

まだまだ自治会の前には様々な問題が山積しております

豊橋市自治連合会だより 第3号 発行部数 119,500 部 発 行 豊橋市自治連合会 平 TEL 51-2178(平成 22 年 3 月 31 日まで) 事務局 広報広聴課内

安心安全の町づくり、

各種コミュニティ活動

副会長

明るく豊

かなまちづくりの推進に努めており など、広範多岐な活動を通して、

その一方、

少子高齢化・

情報化・国際化等によ

社会状況が変化

賜り厚くお礼申

し上げます

平素は自治会活動にご理解とご協力を

自治会は、

交通安全・

防犯・

防災等

Ó

市長がらの



力に、まずもってするご理解、ご協日頃の市政に対 感謝申し上げま

の倒壊、長 大きな力となり、迅速な復旧が行えまし地域の皆様による自主的な活動が非常に 号が豊橋に襲来し、 で、長時間にわたる停電など、甚大 豆橋に襲来し、家屋の損壊、街路樹 勢力の強い台風18 もたら 迅速な復旧が行えまし しまし した中

期であるからこそ、「--変厳しい状況にありますが、こう---こで 度と言われる大幅な景気悪化により、大 度と言われる大幅な景気悪化により、大 自治会活動の重要性はますます高まって に取り組むことは「活力に溢れたたくま 広範多岐にわたっています。そして、 親睦事業、 活動のほか、地域イベントや運動会などの防犯、環境美化など生活環境を改善する なってまいります。自治会活動は、防災、期であるからこそ、「地域の力」が必要と くるものと考えております しいまちづくり」へと繋がるものであり、 力を結集し、こうしたさまざまな活動 行物の配布や市民館の管理運営など さらには広報とよはし等行政 地域

がいり へになり からい から 一 たい ない して暮らしていただ 様が心豊かに、安心して暮らしていただ 様が心豊かに、安心して暮らしていただ がんり 一 たた 動 の理念の下、市民の皆 て、市政へのご支援とご協力をお願い申し市のまちづくりの重要なパートナーとしで、皆様におかれましても、今後も豊橋 り」を積極的に進めてまい ります

私たちのまちづくり 要望 書 提出

へ要望書を提出 成21年9月26日に自治連合会は市 しま

めに提出されたもので、 輪的な、協働促進の精神を深く進めるた これは住民自らの自治活動と行政の両 内容は以下の5

①市民協働にむけての全庁的な対応

②地域づくり活動交付金の拡充について ③校区市民館のコミュニティセンター について

④ハード面の交通安全施策の充実に ついて

⑤自治会窓口におけ の充実について る総合窓口 |対応

左:高木会長右:佐原市長

に市民の意見を させるため、自 治連合会として 答につ 広く提案すると た。今後とも更 報告されまし 6回理事会にて それぞれ いては第れぞれの回 市民の要

思います。 ちづくりを目指 望を重視したま していきたいと

視察記

【理事管外視察】





べく管外都市視察を行いました。 災」をテーマに、今後の活動の参考にする 平成21年8月上旬、「市民協働」「防 火」をテーマに、今後の汗平成21年8月上旬、

尼崎市

尼崎市は住民自治の運営主体が「社会福祉協議会」であり、「自治会=社会福祉協議会」という独特の形態をとっています。また、市民協働について、既に平成19年に「協働のまちづくりの基本方向」をまたいる先進市です。

たる法人格を備えた団体であり、そのこす。しかしながら骨格は「社会福祉法人」り、私たちの自治会組織と相似していま 会)」「支部(ブロック)」「本部」(町自治会)」「連絡協議会 させているように思われました。 とが行政との親和感・一体感をより ӷ)」「支部(ブロック)」「本部」となってお町自治会)」「連絡協議会(校区自治自治会の組織構成は「単位福祉協会 感じ

せんが、運営補助金が出されています。いう形での自治会組織への支出はありま委託しているため、市から業務委託料と広報誌の配布はシルバー人材センターに

尼崎市の「社会福祉協議会」と私たちの「自治会」、お互いが抱えている悩み・の「自治会」、お互いが抱えている悩み・下傾向にある加入率 ②担い手の減少下傾向にある加入率 ②担い手の減少(特に子供会が顕著) ③継続性の確保(役員が任期1年で交代することによる影響) ④新規居住者、集合住宅居住者の対応(加入し易いきつかけづくり)等々です。



「協働」についての熱意ある取り組みない、先進地としてのこれまでの歩みと実績に参考となるものが多くありました。社会福祉協議会(自治会)を地縁型市民活動団体としてとらえ、それをテーマ民活動団体としてとらえ、それをテーマーで、大変で、と並列して「市民活動団体」とする考え方や、複数の団体が平断体」とする考え方や、複数の団体が平断が平断が平断がある。 ど、「協働」 た。 それゆえ、協働の基本原則は「お互は、私たちにはまだ馴染みのないものでし進めるという「連携型協働」の手法など 要である、と強調することになるのかもであり、「学び」「育ち」「変わる」ことが必いが変わっていくことを受け入れること」

要である、と強調することになるのかも知れません。いずれにしても、まず「協働」という言葉自体を広く市民に知ってもらい、さらにその概念・内容を理解してもらうための継続的な努力が求められることになるのかも

多子——义然远远见标记该》又是被 私たち自治会は、地域の自主防災訓練などの防災対策活動に取り組んでいます頭と体がなかなか動かないものです。今頭と体がなかなか動かないものです。今に訪れたこの施設は、そんな私たちにまた一味違ったインパクトを与えてくれました。

されまし 東三河のビッグイベントの一つ「第55回豊橋まつり」が、平成21年10月17日・18日に開催

橋まつりに積極的に参加しました。クイ 身にまとい、オープニングセレモニーをはじめ、総おどり、パレカなどに参加しました。 〈市民がつくるまつり〉として、各校区から51名のクイ シは三菱レイヨン㈱豊橋事業所提供の衣装を ンを推薦するなど、自治会も豊

歴代クイーン衣装展 (こども未来館ここにこ) がやみ、53回・54回の歴代クイ 総おどりの開催も危ぶまれま まきました。 も加わって、 が、行進がスタ 17日は朝から強い雨に見舞われ、 さわやかな笑顔を振り トをきった途端に雨

(公会堂前)

はし〉をダンスで演出しました。 れた市民と一緒になって〈元気なとよ 18日は晴天に恵まれ、

理事とクイーンの記念撮影

こ』で歴代クイーン衣装展を開催し た人の目を楽 から18日まで、『こども未来館ここに た今回のまつりにあわせ、 また、クイ した。華やかな衣装の数々は訪れ しませていまし ーン誕生50周年となっ



(駅前大通り)

交通安全キャンペーン(豊橋公園)















追力は凄まじく衝撃的でした。 おかず耳を傾を生の声で伝える話にも、思わず耳を傾を生の声で伝える話にも、思わず耳を傾を生の声で伝える話にも、思わず耳を傾を生の声で伝える話にも、思わず耳を傾を生の声で伝える話にも、思わず耳を傾いした。

しい衣装に代表

8月の熱い最中の平日であるにも関わる防災対策について、より一層考えていかとを実感し、私たち自治会も地域でできとを実感し、私たち自治会も地域でできる防災対策について、より一層考えていかる防災対策について、

神戸市「人と防災未来センター」

【理事管内視察】

神戸市「人と防災未来センター」

三菱レイヨン(株)豊橋事業所

なり、まつりを華やかこをりこだれている企業です。平成21年で42着目といている企業です。平成21年で42着目と ている貴重な存在です 三菱レイヨン(株)豊橋事業所は、

合成繊維、炭素繊維、機能樹脂、浄水装も設置されています。現在の主な製品は開始。平成19年には敷地内に技術研究所開始を収入しています。現在の主な製品はの成繊維メーカーとして昭和40年操業 樹脂)は生産量でも技術でも世界のトッ置などです。中でもMMA樹脂(アクリル合成繊維、炭素繊維、機能樹脂、浄水装 プレベルを誇っております

を目の当たりに伝えてくれる施設です。世に残すために、平成14年兵庫県によって開設され、映像・ジオラマ・その他多く関設され、映像・ジオラマ・その他多くして、平成14年兵庫県によって、大阪神・淡路大震災の経験と教訓を後

CG映像による再現ではあるものの、そのビル、高架橋等の崩壊のようすは、精密なビルを高架橋等の崩壊のようすは、精密な

り、それだけに高級品となるのも納得さ装」という昔ながらの手工業で行われてお手工業的なもので、特に塗装は「しごき塗す。シャフトの製造工程はかなりの部分が級ゴルフクラブのシャフトも製造していま 級ゴルフクラブのシャフトも製最近ではカーボンファイバー せられました。 を使った高

糸膜フィルター」を使った大型の水処理プに開発したポリウレタン製多孔質「中空事業所内では各種の研究が行われ、独自事た、環境産業にも取り組んでおり、 います ラントや家庭用浄水器を開発 豊橋まつりク 製造して

三菱レイヨン (株)